
Diretor: Nelson de Paula Duarte - Bissemanário de Circulação Regional - São Sebastião do Paraíso/MG, sábado, 7 de Agosto de 2021 - ANO XXXV - Edição: 2532 - R$ 1,50

www.jornaldosudoeste.com.br

Colégio Paula Frassinetti adota medidas
rígidas para a volta das aulas presenciais

Veja matéria na capa Caderno Sudoeste B

ACISSP EM FOCO / EMPRESAS E EMPRESÁRIOS

MICALCE 51 ANOS: “Fruto da união da família no trabalho”
página 3

Há três dias Paraíso não
registra óbito por covid-19

Municípios fecham acordo com Santa Casa
de Paraíso para início de neurocirurgias

Assaltantes levaram R$ 14 mil
de comerciante em Paraíso

página 4

Águas do rio Santana
são poluídas pelo
Córrego Liso que

recebe esgoto urbano

página 7

Fiscais interditam
lanchonete com 250
pessoas, e prefeito
promete mais rigor

Paraíso alcança
60% do público

alvo a ser vacinado
contra a Covid-19

página 6

página 6

página 8

página 8

Bryan Felipe

Tráfego de veículos
pesados tem danificado

calçadão na Praça
Com. José Honório

página 4



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
7 de Agosto de 2021

página 2 Jornal do Sudoeste

OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

O GOVERNO É DO CENTRÃO
Tiago Mitraud

"É pela governabilidade", "Sou obrigado a fazer isso
daí". Esses foram os argumentos apresentados por
Bolsonaro para entregar ao Centrão aquele que é talvez
o mais importante de todos os ministérios: a Casa Civil,
"a alma do governo".

A entrega do órgão ao Centrão nessa semana coroou,
afinal, um fato que muitos bolsonaristas ainda se nega-
vam a aceitar: o governo é do Centrão, bem como
Bolsonaro. Até aqui, Bolsonaro ainda tentava esconder
essa realidade. Dissociar-se do "sistema" do qual o
Centrão é a expressão máxima, foi, afinal, fundamental
na sua campanha em 2018, pautada pelo discurso de
enfrentamento ao "toma lá dá cá". Como há muito está
evidente, esse discurso foi apenas mais uma promessa
vazia de campanha.

Ficou pelo caminho também o compromisso com o
enxugamento da máquina pública. Na campanha, pro-
meteu trabalhar com 15 ministérios e, esta semana, criou
seu 23°. A mais recente reforma ministerial levou à recri-
ação do Ministério do Trabalho, entregue a Onyx
Lorenzoni. Além de centenas de cargos, o "velho-novo"
ministro irá controlar ainda os recursos bilionários do
FGTS e o FAT, que antes estavam com Paulo Guedes. E
pelo visto não deve parar por aí, o Centrão de Bolsonaro
quer tirar de Guedes também a Indústria e Comércio e o
poderoso Planejamento, que cuida das questões relaci-
onadas ao Orçamento. Vale lembrar que o grupo já con-
trola os bilhões do chamado orçamento paralelo.

A consagração do alinhamento do governo ao Centrão
escancara ainda outro estelionato eleitoral de Bolsonaro:
o combate à corrupção - que para muitos já havia ficado

AVALIAÇÃO
Representantes da Prefeitura de São Sebastião do
Paraíso, do Conselho Municipal de Desenvolvimento
Rural Sustentável (CMDRS), Câmara Municipal,
Sicredi e Olam Coffee, reuniram-se no meio de sema-
na com lideranças das comunidades rurais dos Mar-
ques e Mercês, quando foram debatidas diversas pau-
tas, entre elas a segurança na zona rural e as perdas
que os produtores tiveram com as geadas das últi-
mas semanas. Conforme o chefe de departamento da
Secretaria Municipal de Desenvolvimento Agropecuário
(Sedeagro), Marco Aurélio Alves de Paula, a pauta prin-
cipal da reunião foi um projeto do Município para im-
plantação de um sistema de videomonitoramento nas
propriedades rurais para a segurança dos produtores.
ONDA AMARELA
Prefeitos e secretários de Saúde dos municípios que
integram a microrregião de Saúde de Paraíso, forma-
da por Itamogi, Jacuí, Monte Santo de Minas, Pratápolis
e São Tomás de Aquino decidiram não aderir à indica-
ção de onda verde feita pelo programa Minas Consci-
ente. Desse modo, todas as cidades permanecerão
na onda amarela. A decisão foi tomada com base em
alguns indicativos que apontam que a microrregião ain-
da está em alto grau de risco, entre eles a incidência
de casos confirmados de covid-19 e de internações
na UTI. O ingresso na onda verde abriria muitas possi-
bilidades de reabertura das atividades, inclusive a vol-
ta às aulas, que em Paraíso, na Rede Municipal será
retomada em outubro.
AGLOMERAÇÃO
Ainda na noite de quinta-feira,5, mais uma notícia de
realização de festa clandestina e aglomeração em um
estabelecimento da cidade, põe em cheque a questão
de até quando a população vai contribuir para restabe-
lecer a situação de normalidade.  Conforme divulga-
do, na região da Lagoinha, um local foi fechado quan-
do se reuniam cerca de 250 pessoas, o que motivou
ação de interdição por parte da Vigilância em Saúde
do município. Segundo informações, o alvará seria
cassado e a relação dos fatos encaminhados para o
Ministério Público. Segundo relatado o proprietário che-
gou a ser conduzido à delegacia para esclarecimen-
tos.
MELHORANDO
Vereadores analisam o projeto de lei que reajusta a
mensalidade paga pelo Município ao Consórcio
Intermunicipal de Saúde do Sudoeste Mineiro. A pro-
posta visa melhorar o valor mensal que é repassado
ao órgão, que com a iniciativa, passará dos atuais R$
30.591,02 para R$ 35.363,40. Se aprovada, a altera-
ção será feita na Lei Municipal nº 3446/2007, que auto-
riza a participação no consórcio. Conforme a Prefeitu-
ra, a proposta apresentada atualiza o valor pago uma
vez que ele está desajustado. O Executivo argumenta
que a participação no consórcio traz vantagens ao
município para a aquisição de produtos e serviços re-
lacionados à saúde pública, com custo reduzido.
DARCY RIBEIRO
O mineiro de Montes Claros, Darcy Ribeiro, poderá
dar nome ao o Polo de Apoio Presencial da Universi-
dade Aberta do Brasil implantando em São Sebastião
do Paraíso em 2015. O programa do governo federal
oferta cursos e programas de educação superior a dis-
tância, reduzindo as desigualdades de acesso à edu-
cação. Os polos, espalhados pelo país, prestam apoio
presencial ao ensino. O projeto de lei que dá nome ao
polo é de autoria da Prefeitura. Segundo a justificativa
da matéria, a homenagem a Darcy Ribeiro reconhece
a importância do professor, antropólogo, defensor e
pensador das universidades públicas para a democra-
tização do Ensino Superior público brasileiro. O proje-
to está em análise nas comissões da Câmara Munici-
pal.
AJUSTAMENTO
A Prefeitura de Paraíso encaminhou para análise dos
vereadores projeto de lei que pede a abertura de crédi-
to adicional suplementar ao orçamento municipal de
2021 até o montante de R$ 313.000,00. Esse tipo de
crédito adicional tem por função reforçar dotações or-
çamentárias já existentes no planejamento orçamen-
tário. Segundo a justificativa apresentada, os valores
serão usados para “cumprir compromissos pactua-
dos através dos Termos de Ajustamento de Conduta
firmados com o Ministério Público Estadual, cuja fina-
lidade é o repasse de recursos financeiro ao Asilo São
Vicente de Paulo e o Lar Pedacinho do Céu”.
ORGANIZANDO
Visa também a realocação de saldo orçamentário para
a aquisição de bem permanente licitado, em favor da
Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais
(APAE), com recursos oriundos de Emenda Parlamen-
tar. Também realoca recursos vinculados à folha de
pagamento oriundos de repasses extraordinários. O
Executivo salientou ainda que não haverá impacto or-
çamentário porque a fonte dos recursos tem origem
no cancelamento de outras dotações orçamentárias
do orçamento de 2021.
ENTIDADES ASSISTENCIAIS
Em Plenário, o vereador Antônio Picirilo (PSL) lembrou
que o repasse de recursos para as entidades
assistenciais é uma luta da Casa Legislativa. Ele pa-
rabenizou o Executivo “por ter tomado essa medida
de ajuda para alavancar a caminhada dessas entida-
des que fazem um trabalho belíssimo em favor das
crianças, das pessoas com necessidades especiais”.
Ele aproveitou para solicitar à Prefeitura, via ofício, a
disponibilização de assistente social para orientar as
demais entidades, para que essas possam preparar a
documentação necessária para regularizar sua situa-
ção dentro da legislação e estarem aptas a receber
recursos financeiros.
TV SUDOESTE HD
Desde a quinta-feira,5, a TV Sudoeste está no ar com
seu sinal digital em HD, após a realização de um perí-
odo de testes que vinha ocorrendo nos últimos dias.
Quem acompanha a programação da emissora pode
conferir uma sensível melhora na qualidade do sinal
que está sendo gerado para toda a região. É uma das
poucas novidades do setor que desde 2019, com a
implantação do sinal digital da TV Canção Nova vive
um verdadeiro paradeiro. Emissoras como a Rede
Vida, TV Record e TV Bandeirantes ainda não
digitalizaram seus sinais no município o que deverá
ocorrer no próximo ano. O efeito pandemia também
afetou este processo de maneira generalizada.

claro desde a saída de Moro. Mas, se restavam dúvidas,
essas desapareceram agora que o governo negocia car-
gos abertamente com políticos cuja conduta está basea-
da em interesses próprios, geralmente relacionados à
manutenção e ampliação de poder em detrimento do in-
teresse público. Isso para não falar na vergonhosa e
covarde atuação da base de Bolsonaro na votação do
aumento do Fundo Eleitoral, e dos malabarismos que o
presidente está fazendo para tentar justificar um aumen-
to do valor do Fundão.

Ao ampliar o espaço do Centrão dentro do governo,
Bolsonaro reduz as probabilidades de ser fiscalizado e
investigado pelo Congresso, e praticamente elimina as
chances de sucesso de um processo de impeachment.
Se a estratégia de proteção pessoal do presidente tem
um custo político para ele em termos de narrativa, o cus-
to para a sociedade é muito maior. O loteamento de car-
gos disfarçados de "articulação política" compromete
ganhos de eficiência do Estado, alimenta a corrupção e
mantém políticos fisiológicos competitivos eleitoralmen-
te, o que reproduzirá, mais uma vez, esse círculo vicioso.

Se alguém ainda tinha dúvidas de que Bolsonaro é,
além de incompentente, um protagonista das velhas prá-
ticas políticas, espero que a última semana tenha servi-
do de lição. Não há mais justificativas para acreditar que
Jair Bolsonaro trará alguma mudança positiva ao país.

Para mudarmos de verdade a política brasileira, pre-
cisamos, como sempre, da vigilância constante da socie-
dade e atuação efetiva nas urnas. Contem comigo e com
o Novo para isso!

(HOJE EM DIA 30/07/2021).

TIAGO MITRAUD - ADMINISTRADOR E DEPUTADO FEDERAL PELO NOVO/

MG. É LÍDER DO RENOVABR E DIRIGIU A FUNDAÇÃO ESTUDAR

F A L E C I M E N T O S
Dia 31/07 - Tânia Rosa dos Santos da Silva, 42 anos

Dia 31/07 - Antônio Carlos Dizaro, 78 anos

Dia 01/08 - Joselayner Ribeiro Santos Cardoso, 33 anos

Dia 03/08 - Cleuza Pimenta Coelho, 80 anos

Dia 03/08 - Celsa Fabíola Santos de Oliveira, 54 anos

Dia 03/08 - Conceição Ap. Silva Fortunato, 66 anos

Dia 04/08 - Maurício Eduardo Martoni, 46 anos

Dia 05/08 - José Fernandes Macedo, 79 anos

Dia 06/08 - José Donizete de Souza, 53 anos

Dia 06/08 - Terezinha Lento Fonseca, 93 anos
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EMPRESAS E EMPRESÁRIOS

Em 1964 os aquinenses
Onofre Pereira da Silva e
Florinda Lovo da Silva mu-
daram-se de São Tomás de
Aquino, onde nasceram,
para São Sebastião do Pa-
raíso. Trouxeram a fábrica
de calçados femininos que
haviam montado há algum
tempo, que se estabeleceu
quase no final da rua Dr.
Placidino Brigagão. Além
da produção em escala,
vendida para o interior mi-
neiro e outros estados, em
ocasiões especiais a fábri-
ca aceitava encomendas. E
dentre clientes que ficaram
na memória, estão integran-
tes da fanfarra do Colégio
Paula Frassinetti, que por
alguns anos desfilaram gar-
bosamente com botas
fabricadas sob medida, por
Calçados Silva.

Entrevistada na coluna
Ela por Ela do Jornal do
Sudoeste em 2012, Dona
Florinda falou sobre a vin-
da para Paraíso: “Viemos
em busca de uma vida me-
lhor para a família. Aqui era
uma cidade maior e seria
melhor para nossa sobre-
vivência. Na época, tínha-
mos apenas cinco, dos oito
filhos. Vieram conosco
mais oito famílias, para tra-
balhar na fábrica. Mantive-
mos a indústria por mais de
30 anos. Mais tarde, com
os filhos crescendo, havia
a necessidade de ampliar
os negócios da família. Re-
solvemos montar uma loja
de calçados no centro da
cidade: a primeira Micalce,
na praça João Batista Te-
ixeira, próximo à antiga ro-
doviária, hoje Biblioteca
Professor Alencar Assis.

Depois, vieram as outras”,
disse.

Com o decorrer dos anos
foram implantadas outras lo-
jas, a Elite Calçados, e uma
filial da Micalce em boxe na
rodoviária, à época na Praça
dos Imigrantes, onde depois
foi a Unifenas. Como a pri-
meira loja era pequena, espa-
ço restrito para atender ao
crescente número de clientes,
foi adquirida uma área e
construída a loja na rua Dr.
Placidino Brigagão, na Lago-
inha, que então centralizou as
vendas, sendo desati-vadas as
demais. E já se vão 32 anos
naquele local.

Assim que se aposentou,
Senhor Onofre resolveu fe-
char a fábrica de calçados e
focar nas lojas. Sob direção
dele que cuidava da parte
organizacional, e de Dona
Florinda, comerciante por na-
tureza, filhos e filhas passaram
a ter participação ativa na
empresa. Começaram cedo.
No tradicional endereço na
Lagoinha, além de calçados
que sempre foi o carro-chefe
da Micalce, houve diversifica-
ção de produtos comercia-
lizados, e foram incluídos ele-
trodomésticos, tecidos, con-
fecções dentre outros artigos.

Outras lojas foram implan-
tadas. A Calce-Mi, na rua Pi-
menta, esquina com a rua José
Albino foi dirigida pelas filhas
Lena, Cida, Marina e Zilá. O
imóvel onde funcionou o Ban-
co Itaú, ao lado do Clube
Paraisense foi adquirido, e
edificada a Micalce na área
central de Paraíso. Quando
Senhor Onofre se aposentou,
houve uma reorganização nos
objetivos da empresa, sendo
fechada a indústria de calça-

MICALCE 51 ANOS:
“Fruto da união da família no trabalho”

dos, dando prioridade às lojas.
Posteriormente com o faleci-
mento dele, há 16 anos, as fi-
lhas também deixaram a so-
ciedade.

Sobre o bem sucedido
empreendimento familiar que
se iniciou com a Fábrica de
Calçados Silva e Lojas Mi-
calce, e abriu-se um leque
para outras atividades tanto
no comércio como em outros
segmentos, em sua entrevis-
ta em 2012, Dona Florinda
definiu ser “fruto da união da
família no trabalho, seguin-
do o ensinamento e luta dos
pais. Sempre tive muita fé e

Divulgação

Sebastião Pereira da Silva (Tiãozinho) e Giovani Pereira da Silva

confiança no trabalho reali-
zado, motivada pelo que fa-
zia. Encorajo os filhos no de-
senvolvimento das empresas,
não esquecendo também dos
nossos clientes, que são os
principais colaboradores.
Rezo todo dia por eles e
agradeço a Deus por tê-los
colocado em nosso cami-
nho”, disse.

Dona Florinda faleceu há
sete anos, e houve mudança
no quadro societário da
Micalce que atualmente é
composto por Giovani Perei-
ra da Silva que dirige a loja no
centro da cidade, e Sebastião

Pereira da Silva (Tiãozinho),
a da Lagoinha.  Seus irmãos
Onofre e Fábio deixaram a
sociedade.

“Comecei trabalhar na loja
aos 12 anos, e aos 14 já esta-
va registrado, pois a legislação
assim permitia”, conta Gio-
vani, ao lembrar que nesses 51
de existência a Micalce viveu
a exemplo de outras empre-
sas brasileiras, períodos bons
e de crises que foram supera-
das. Ressalta que nestes qua-
se dois anos de pandemia hou-
ve reflexos nas vendas. “As
pessoas não estavam saindo,
o consumo diminuiu, mas está

A ACISSP (Associação Co-
mercial, Industrial, Agropecu-
ária e de Serviços de São Se-
bastião do Paraíso) promove
no próximo dia 14 de agosto a
aula inicial do curso de pós gra-
duação em Gestão Estratégica
de Negócios realizado pela as-
sociação em parceria com a
Funpec/RP (Fundação de Pes-
quisas Científicas de Ribeirão

Preto), entidade fundada por
professores da USP (Universi-
dade de São Paulo), campus de
Ribeirão Preto.

A aula será uma palestra
sobre o tema gestão 4.0 e con-
tará com a presença dos alu-
nos que fizeram sua matrícula
no curso. Além dos estudantes,
o evento é destinado a todos
os empresários e pessoas inte-

ressadas em acompanhar a ex-
planação do tema atual e den-
tro da necessidade do mercado
nos dias de hoje. A apresenta-
ção e desenvolvimento do as-
sunto serão feitas pelos profes-
sores da fundação paulista.

O início está marcado para
as 9h e será transmitida por
meio de vídeo conferência na
sede da ACISSP. Os interessa-
dos precisam fazer sua inscri-
ção, pois deverão ser respeita-
das todas as medidas de con-
tenção e controle à transmissão
do corona vírus. O número de
vagas, portanto será limitado e
o evento é gratuito.

O curso de pós graduação
em Gestão Estratégica de Ne-
gócios ainda está com inscri-
ções abertas, apesar de ainda
terem poucas vagas disponí-
veis. Quem se interessar ainda
pode fazer sua matrícula e par-
ticipar dessa formação que atu-
alizará e capacitará seus alunos
para os novos desafios da ges-
tão em um mundo em constan-
te transformações.

Mais informações, sobre o
curso de pós graduação em
Gestão Estratégica de Negóci-
os e também sobre a aula inau-
gural, podem ser obtidas na
ACISSP através do telefone
(35) 3539-4400 ou pelo What
sapp (35) 9 8845-4743, ainda
no site www.acissp.com.br.

ACISSP promove
aula inaugural de

curso de pós graduação
Palestra inicial será realizada pela Funpec/RP no próximo sábado, dia

14 de agosto e abordará o tema gestão 4.0. A aula inaugural será
aberta e gratuita a todos os associados e demais interessados.

havendo a retomada. As
vendas melhoraram em ju-
lho, e a expectativa é que
com o maior número de pes-
soas vacinadas, até dezem-
bro haja crescimento
gradati-vo”.

A Micalce que nasceu
da visão empreendedora de
Senhor Onofre e Dona Flo-
rinda, e teve sequência em
seus sucessores, de igual
maneira, empreendedores,
completou 51 anos. É filiada
à  Associação Comercial,
Industrial, Agropecuária e
Serviços de São Sebastião
do Paraíso.
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Um comerciante de São
Sebastião do Paraíso, 35
anos,  foi assaltado na noite
de segunda-feira (2/8), logo
depois de sair de sua residên-
cia na região da Lagoinha. Ele
pretendia viajar para São
Paulo para fazer compras. O
dinheiro que estava em uma
mochila foi levado por dois
assaltantes.

Conforme relatou, ele iria
pegar um ônibus para São

Assaltantes levaram R$ 14 mil
de comerciante em Paraíso

Paulo e levava aproximada-
mente R$ 14 mil em uma
mochila, que seria utilizado
para comprar roupas. Foi
abordado por dois assaltan-
tes que chegaram de motoci-
cleta.

O garupa armado de re-
vólver anunciou o assalto, di-
zendo que passasse o dinhei-
ro. Também foram levados
documentos pessoais e car-
tões.

Os assaltantes evadiram-
se sentido avenida Wenceslau
Brás.

O comerciante não tem
suspeitas, mas as caracterís-
tica repassadas em boletim de
ocorrência se assemelham a
de um indivíduo que tem an-
tecedentes por furtos e rou-
bos.

Até a conclusão desta ma-
téria nenhum suspeito do as-
salto havia sido preso.

Trânsito de caminhões com carga pesada, estão danificando e esfarelando
as pedras do Calçadão da Praça Com. José Honório, no Centro de Paraíso

Sebastião Tadeu Ribeiro

No calçadão da Praça Com.
José Honório, no centro de São
Sebastião do Paraíso, tem acon-
tecido prática irregular, muito sé-
ria.  Trata-s do trânsito de cami-
nhões pesados bem em cima do
calçadão, que estacionam para
efetuar carga e descarga de mer-
cadorias para estabelecimentos
comerciais e serviços que exis-
tem no local.

O trânsito e estacionamento
de caminhões pesados está da-
nificando o calçamento de pe-
dras, não apropriadas para su-
portar excesso de peso, por isso
as pedras do calçamento estão
se “esfarelando”, denunciam e

com razão vários frequentadores
e taxistas que tem ponto fixo nas
imediações. Para atender e veri-
ficar de perto as denuncias, o JS
esteve no local e registrou em
foto os estragos feitos. Para sa-
nar este sério problema, a Secre-
taria Municipal de Trânsito e
Transporte de Paraíso, tem que
colocar nas entradas para o cal-
çadão, placas de sinalização proi-
bindo o trânsito de veículos pe-
sados, principalmente de cami-
nhões com cargas, sugere um dos
taxistas. Das quatro entradas
para o calçadão, apenas a que
tem acesso pela rua Coronel Fran-
cisco Adolfo e rua Padre Benatti,
tem a devida placa indicando a

proibição. Para proibir o trânsito
de caminhões pesados que efe-
tuam serviços de carga e descar-
ga em cima do calçadão e ruas
estreitas no centro de Paraíso, é
preciso se construir ou instalar
num local bem fora da área cen-
tral da cidade, o chamado
entreposto.

Caminhões longos e com car-
gas pesadas devem ir para o
entreposto, onde serão passadas
as cargas de mercadorias para
serem entregues em veículos de
portes menores, nos pontos co-
merciais e serviços que ficam lo-
calizados bem na área central da
cidade, principalmente no calça-
dão, sugerem os denunciantes.

Tráfego de veículos pesados
tem danificado calçadão na

Praça Com. José Honório

Há poucos dias publica-
mos matéria com reclama-

ção de condutores de
veículos, sobre semáforo
que estava sem funcionar

há mais de um mês no
cruzamento da Av.

Monsenhor Mancini com a
Rua Professor Nixon,

próximo do Campão . O JS
constatou que a Secretaria

Municipal de Segurança,
Trânsito e Transporte com

eficiência e tempo hábil,
solucionou o caso.

• FOTO do FATO •
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Pais de primeira, segunda
ou de muitas viagens lidam
com sentimentos semelhantes
como o de encontrar o equilí-
brio entre prover, cuidar e par-
ticipar. Com a pandemia, a ro-
tina que antes se resumia so-
mente aos jantares juntos mui-
tas vezes, hoje é praticamente
compartilhada em tempo inte-
gral entre pais e filhos. No iní-
cio do isolamento, as mudan-
ças necessárias foram desafia-
doras. Superada a fase de tran-
sição, o home office, também
conhecido como trabalho em
casa, acabou sendo um bom
tempo para estreitar os laços
afetivos. Muitos foram os por-
quês, de não ter ido ao traba-
lho e a resposta foi de que era
possível executar a função
sem estar presente na empre-
sa.

Exercer a paternidade em
um contexto de home office
envolve também participar de
tarefas domésticas. Muitos
maridos e, pais passaram a ser
mais colaborativos e até ajudam
nos afazeres domésticos, au-
xiliando a lavar a louça do al-
moço, por exemplo.  De acor-
do com uma pesquisa feita
com 1.019 pais, 40% deles
consideraram que a Covid-19
teve impacto positivo na pater-
nidade, 52% estão mais cons-
cientes de sua importância
como pai e 60% se sentiram
mais próximos de seus filhos.
No Brasil, com a vacinação em
andamento, a tendência é que
a volta aos escritórios e demais
locais de trabalho aconteça de
maneira gradual.

Ser pai na pandemia pode
ser uma oportunidade ou um
desperdício da paternidade.
Depende das escolhas que fi-
zermos enquanto durar este
momento esquisito da humani-
dade. Se a escolha é tirar pro-
veito da situação, curtindo mais
de perto os filhos, então talvez
seja a maior oportunidade das
nossas vidas em muito tempo.
Mas se a decisão é encarar
como um problema, aí é des-
perdiçar as chances de trans-

Ser pai na pandemia
formar a relação com os filhos
para melhor.

De ruim, talvez só as coi-
sas práticas, como o cansaço,
a impaciência e a divisão de
tempo menos clara entre o cui-
dado dos pequenos, a relação
a dois e a rotina da casa. Mas,
na essência, nada deveria ser
diferente. Afinal, seus filhos são
os mesmos de sempre e o seu
amor por eles continua igual, ou
a proximidade faça até aumen-
tar esta sensação.  Ou seja, nin-
guém espera mais do que o que
se deveria ser: um pai dedica-
do. Por isso, ser pai na
pandemia é mais do mesmo. E
a boa notícia é que dá para tirar
proveito, apesar dos pesares.

O tal “novo normal” trouxe
mais intensidade a tudo, mes-
mo para as coisas mais banais,
como comprar comida. E isso
é verdade também nas relações
humanas, afinal as pessoas da
família estão agora muito mais
próximas (dentro de casa) e
distantes ao mesmo tempo
(videochamadas). Uma malu-
quice sem tamanho, mas a
maluquice que tem para hoje.
O relacionamento com os fi-
lhos entra nessa conta. Ou seja,
o que já não tinha receita (ser
pai), agora está ainda mais in-
certo (ser pai na pandemia). O
mundo está de pernas para o
ar, girando no espaço e com a
gente dentro. Por isso, a pa-
ternidade também está mexida
e tentando se encontrar em
meio à nova realidade.

É certo que já deu para
aprender alguma coisa, como
a arrumação perfeita da casa
pode esperar. E este aprendi-
zado desde que a pandemia
começou ajuda agora a vitami-
nar a paternidade. Um primei-
ro passo para aproveitar me-
lhor a paternidade nesse mo-
mento é ter uma rotina mini-
mamente definida. Já que se
passa mais tempo em casa,
com mais ansiedade, ter uma
organização faz toda a diferen-
ça.

Detalhes como combinar
entre todos os horários da casa

(refeições, banhos, hora de
dormir, estudos etc.). Também
entra nesta sequência a divisão
de tarefas (pôr e tirar a mesa
das refeições, recolher o lixo,
arrumar os brinquedos); ter
uma melhor definição da hora
de brincar mais clara para os
pequenos; reservar um tempo
para exercícios (e gastar ener-
gia); bem como a determinação
de momentos coletivos (comi-
das, contar histórias, brincadei-
ras etc.) são essenciais. Com
uma rotina familiar bem defini-
da, os pequenos têm mais faci-
lidade de entender as coisas e
torna-se possível aproveitar
melhor o tempo com eles.

A dedicação aos filhos é tal-
vez o calcanhar de Aquiles des-
se desafio de ser pai na
pandemia. Afinal, agora todos
estão mais unidos fisicamente
e isso precisa se refletir de ver-
dade em uma maior intensida-
de no relacionamento com os
filhos. De nada adianta não ter
mais que perder horas no trân-
sito se você não consegue des-
ligar o computador (ou a ca-
beça) depois do expediente.
Sim, é certo que parece fácil
dizer, mas é preciso prestar
atenção a esses pontos. Com
os pais em casa, as crianças
esperam mais porque elas nun-
ca tiveram essa oportunidade.
Por isso, é preciso tentar real-
mente aproveitar o que o con-
finamento pode proporcionar.

O trabalho em casa é um
dos motivos mais citados por
pais e mães que têm dificulda-
de para dar atenção aos filhos
desde de que a crise começou.
O home-office é intenso, can-
sativo e intrometido. Afinal, ele
não respeita horários em vári-
os momentos do dia e pode
atrapalhar muito a rotina da fa-
mília. Não são raros casos de
pessoas que passam manhãs e
tardes inteiras passando da
videoconferência para video-
conferência por causa do tra-
balho remoto. E isso impacta
na paternidade e na maternida-
de, claro.

Por isso, é importante tam-

bém tentar colocar em prática
melhores hábitos para este pe-
ríodo. Entre as dicas estão de-
talhes como ter instantes de
descanso entre as reuniões,
não se irritar com as interrup-
ções dos pequenos e respeitar
os horários de começo, almo-
ço e fim do expediente. Todo
mundo sabe que não é fácil
colocar tudo em prática. O ide-
al é tentar encontrar o melhor
equilíbrio para o trabalho remo-
to não ser o grande vilão da sua
rotina familiar.

E quando esta situação aca-
bar? Não se sabe, mas o im-

portante é curtir este momen-
to de paternidade bem junto
deles na medida do possível.
Não é, mas ter a oportunidade
de estar efetivamente mais pró-
ximo dos filhos é, sim, uma
novidade que não deve ser
desperdiçada. É muito prová-
vel que o mundo se recupere
neste ano ou no próximo. As
velhas ideias de todos traba-
lhando no escritório, tendo que
se deslocar para isso, podem
voltar. E, com elas, a rotina
manjada de antes, em que es-
tar juntos era mais difícil. A
melhor relação entre pais e fi-

lhos, o desenvolvimento das
crianças mais conectado aos
pais e a paternidade com home
office são realidades agora.

E se custou tanto a apren-
der nos últimos meses, então
melhor aperfeiçoar em vez de
abrir mão. E sem esquecer: são
os filhos que agradecem. Por
hora ficam os parabéns aos
pais que se adaptaram ou não
a nova realidade. Como já dizia
o velho bordão, “não basta ape-
nas ser pai, tem é que partici-
par”. Parabéns a todos os pa-
pais que mesmo na pandemia
estão levando a vida, numa boa.
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O início dos serviços de
neurocirurgia pela Santa Casa
de Misericórdia de São Sebas-
tião do Paraíso foi tratado em
reunião com prefeitos, verea-
dores e secretários de Saúde
da região, na tarde desta quin-
ta-feira (5/8), com o provedor
Fernando Montans Alvarenga.
O hospital está preparado para
iniciar os trabalhos o quanto
antes, com equipe já formada
e equipamentos adquiridos
para o início da prestação do
serviço, disse Alvarenga.

O provedor abriu a reunião
destacando a importância des-
ta prestação de serviço, que
hoje não é realizado no Muni-
cípio de São Sebastião do Pa-
raíso e cuja demanda da
microrregião é bastante alta.

O prefeito Marcelo Morais
comentou que sua batalha
para conquistar esse serviço
para o Município precede sua
vida política, e foi uma das
causas que o levou a se tor-
nar vereador e, hoje, prefeito

Municípios fecham acordo com Santa Casa
de Paraíso para início de neurocirurgias

de São Sebastião do Paraíso.
“Este é o dia mais importante
do nosso mandato, a conquis-
ta deste serviço para nossos
munícipes e, agora, quem so-
frer um acidente que envolva
qualquer tipo de trauma na
cabeça, não vai precisar so-
frer para ter esse atendimen-
to”, ressaltou.

Ao salientar que se trata
de um marco para Paraíso,
Morais agradeceu o envolvi-
mento de todos os prefeitos e
a Câmara Municipal, que tam-
bém teve papel fundamental
para a conquista desses ser-
viços.

“Vamos conseguir, agora,
atender às cirurgias de trau-
ma e cirurgias de coluna, e
isso vai fazer com que a nos-
sa demanda reprimida seja fi-
nalmente atendida. Só temos
a ganhar com mais este ser-
viço”, destaca a secretária
municipal de Saúde de São
Sebastião do Paraíso, Adelma
Lúcia da Silva.

Para a prefeita de Jacuí,
Maria Conceição dos Reis
Pereira, este é um sonho e que
irá beneficiar muito sua cida-
de. “Sentimos muita firmeza
nesta reunião e temos muito a
agradecer, principalmente à
gestão da Prefeitura de São
Sebastião do Paraíso que to-
mou frente para que isto pu-
desse acontecer hoje”, ressal-
tou.

é um momento muito gra-
tificante e, com isso, a deman-
da do Município poderá final-
mente ser atendida

“É momento gratificante
temos demanda que poderá fi-
nalmente ser atendida. Muitas
vezes, não conseguimos fazer
esse remanejamento a tempo.
Para nós é muito importante
ter esse serviço aqui em Pa-
raíso e disponível para nosso
Município”, comentou a se-
cretária municipal de Saúde de
Jacuí, Flávia Sousa Proença.

A secretária de Saúde de
São Tomás de Aquino, Isabela

Bryan Felipe

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso/MG. Extrato do Edital
Resumido. Processo Administrativo nº 01049/2021. Pregão nº 047/2021.
Objeto: “CONTRATAÇÃO DE FORNECEDOR OBJETIVANDO O
FORNECIMENTO DE TELA HEXAGONAL PINTEIRO DESTINADA À
MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES DE CERCAMENTO DO TER-
MINAL RODOVIÁRIO INTEGRANDO A SECRETARIA MUNICIPAL
DE SEGURANÇA PÚBLICA, TRÂNSITO, TRANSPORTE E DEFESA
CIVIL, COM ENTREGA IMEDIATA, EXCLUSIVO PARA ME, EPP E
MEI.” A abertura será dia 20 de Agosto de 2021, às 09:00 horas. O edital
completo e as demais informações relativas a presente licitação encontram-
se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira
Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35)
3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, Ramal 7145, diariamente das
09:00 às 16:30 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São
Sebastião do Paraíso – MG, 06 de Agosto de 2021. Rosiély Mercês de Souza
Volpe– Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso/MG. Extrato do Edital
Resumido. Processo Administrativo nº 01034/2021. Pregão nº 041/2021.
Objeto: “REGISTRO DE PREÇOS PARA ESCOLHA MAIS VAN-
TAJOSA E EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE FORNECEDOR
OBJETIVANDO A AQUISIÇÃO DE CONCRETO USINADO, TUBO
DE CONCRETO, ARAMES, PAINEIS DE TELAS E OUTROS
MATERIAIS PARA CONSTRUÇÃO, DESTINADOS A MANUTEN-
ÇÃO DAS ATIVIDADES DA SECRETARIA MUNICIPAL DE OBRAS,
SERVIÇOS PÚBLICOS E PLANEJAMENTO URBANO, POR UM
PERÍODO DE 12 (DOZE) MESES, COM LIVRE PARTICIPAÇÃO.” A
abertura será dia 23 de Agosto de 2021, às 09:00 horas. O edital completo
e as demais informações relativas a presente licitação encontram-se à
disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br/licitacoes e na Prefeitura
Municipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada na Praça Inês
Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade,
fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, Ramal 7145,
diariamente das 09:00 às 16:30 horas, onde poderão ser lidos, examinados
e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 06 de Agosto de 2021. Rosiély
Mercês de Souza Volpe– Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 046/2021, Processo nº 01042/
2021, Registro de Preços nº 030/2021. Objeto: Registro de preços objetivando
a contratação de pessoa jurídica para o fornecimento de máscara cirúrgica
descartável, avental descartável manga longa e equipo para alimentação
enteral, com entrega parcelada por um período de 12 meses, com cota
reservada para ME, EPP E MEI e cota de livre participação. A abertura será
dia 25 de Agosto de 2021, às 09:00 horas. O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição no
site: www.ssparaiso.mg. gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de
Compras e Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60,
piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou
fone/fax (0xx35) 3539-7015, Ramal 7145, diariamente das 09:30 às 16:30
horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do
Paraíso – MG, 06 de Agosto de 2021. Rosiély Mescês de Souza Volpe –
Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo
de Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 042/2021 Processo nº 1035/
2021, Tipo Licitatório: Menor Preço, Critério de Julgamento: Menor Preço
Por Item Objeto: Registro de preços para a escolha mais vantajosa e eventual
contratação de empresa para fornecimento de 1.500 toneladas de massa
asfáltica CBUQ, destinados a operação de tapa buracos em ruas e avenidas,
integrando as atividades da Secretaria Municipal de Obras e Serviços, com
entrega parcelada, por um período de 12 meses. . A abertura será dia 26 de
agosto de 2021, às 09:00 horas. O edital completo e as demais informações
relativas a presente licitação encontram-se à disposição no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior,
Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax
(0xx35) 3539-7015, Ramal 7143, diariamente das 08:00 às 17:00 horas,
onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso
– MG, 06 de agosto de 2021.Rosiély Mercês de Souza Volpe– Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial nº 044/2021, Processo nº 1039/2021, Registro
de Preços nº 0031/2021, tipo licitatório menor preço, critério de julgamento
menor preço por item. Objeto: Registro de Preços para escolha mais
vantajosa e eventual contratação de empresa, objetivando o fornecimento
de diversos tipos de areias, britas, pó de pedra e lascas, destinadas a
manutenção das atividades de diversas secretarias do município, com entrega
parcelada de acordo com as necessidades da administração, pelo período de
12 (doze) meses. A abertura será dia 24 de agosto de 2021, às 09:00 horas.
O edital completo e as demais informações relativas a presente licitação
encontram-se disponível no site: www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira
Marcolini, nº 60 – Piso Superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone
(0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das 08:30
às 16:30 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião
do Paraíso – MG, 06 de agosto de 2021. ROSIÉLY MERCÊS DE SOUZA
VOLPE – PREGOEIRA.

EDITAIS
Palma Tereza Moura Rezende, Oficial do Registro Civil do Distrito desta cidade de São
Sebastião do Paraíso, etc., faz saber que pretendem se casar: Abaixo segue a lista
dos casamentos para serem publicados: 1 - ROBSON DONIZETE NEVES E CAMILA
MARTINS DE SÁ. RUA ALCEBÍADES ALVES DA SILVA, Nº 650; 2 -      CARLOS
ALBERTO DIAS DE OLIVEIRA E MARIA PAULA VENANCIO. RUA PROFESSORA
ALICE ALCÂNTARA DO PRADO, Nº 640; 3 - JULIO CESAR DE SOUZA E CRISTIANI
MARIA DE PAULA. RUA TENENTE JOÃO JOELE, Nº 864; 4 - JOSÉ LUIZ COELHO
E ELAINE APARECIDA PEREIRA DE CARVALHO. RUA GERALDO MARCOLINI, Nº
1007; 5 - ERICK DE OLIVEIRA HENRIQUE E HALINE SOARES DA SILVA. RUA
CLÓVIS PAScHOALI, Nº 410; 6 - JONAS RIBAS RUFO DE RESENDE E MIRTES DE
JESUS PAULA. RUA JOÃO DIAS NETO, Nº 137; 7 - JOSÉ MAURO BAIÃO E BRUNA
ANGÉLICA FERREIRA. RUA MARIA ABADIA AMARAL MALAGUTI, Nº 279; 8 -
JEOVANE CASCAIS SANTOS E FLAVIA DE MELO RODRIGUES. RUA VALIDIO
ROSSI, Nº 249; 9 - DANIEL BOTELHO CABRAL E JULIANA TAMASO MARQUES.
RUA PIMENTA DE PÁDUA, Nº 2075; 10 - GERALDO ROBERTO DA SILVA E
REGINALDA CRISTINA DE SOUZA. RUA PARAÍBA, Nº 500; 11 - ADEMIR CAMERA
E REGINA DE ASSIS. RUA TARCILIO GONÇALVES LOPES, Nº 220; 12 - JEFFERSON
MANOEL GUIMARÃES E JESSIKA GONÇALVES NASCIMENTO. RUA ANTONIO
ANANIAS, Nº 68; 13 - GABRIEL TEODORO MOREIRA E LAISA CALCINI ALVES,
RUA G, Nº 240- CONDOMÍNIO CACHOEIRA; 14 - LUCAS SERRÃO CABRAL E
DANIELY MATOS DE SOUZA. RUA PADRE BRÁS AMILTON DE PÁDUA, Nº 100; 15
- LUCAS DE PAULA SOUZA E MIRELA MAYRA DE LIMA. RUA DINAMARCA, Nº 175
APT 732; 16 - RAFAEL DA SILVA GUEDES E  DAYANE PRINCE DOS SANTOS. RUA
FRANCISCO QUINTINO, Nº 317; 17 - RAFAEL MALAGUTTI FERREIRA E BEATRIZ
NOGUEIRA BARBOSA. RUA DOS ANTUNES,  Nº 1020; 18 - FABIANO MENDONÇA
VOLPONI E TAINARA RIBEIRO. RUA PINTO RIBEIRO, Nº 1132- CENTRO; 19 -
FABIO EDMUR DE MOURA E TAÍS DOS REIS BERALDO. RUA DESEMBARGADOR
FELIPE IMMESI, Nº 100; 20 - GUSTAVO ROGÉRIO TAMASO E ADRIANA PAULA DE
MELO. RUA JOSÉ OSIAS DE SILOS, 201 A.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE
LICITAÇÃO Proc. nº 199/21, Pregão Eletrônico nº 37/21, abertura dia
20/08/21, 08h, para “Aquisição de materiais de construção”; O edital está à
disposição dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG,
à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e nos sites
www.itamogi.mg.gov.br e www.comprasnet.gov.br. Maiores informações
telefone (35) 3534-1104 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 06/08/21 -
Ronaldo Pereira Dias - Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito no
uso de suas atribuições legais Homologa e firma ARP ref. ao Proc. nº 134/21,
Pregão Pres. nº 23/21, R.P. nº 10/21, cujo objeto é “Registro de preços
para eventual aquisição de “kits de alimentos”, montados (pronto para
entrega) a serem entregues aos alunos da rede pública municipal de ensino de
Itamogi”, com a empresa: TROPICAL MINAS COMERCIO E
DISTRIBUICAO LTDA, CNPJ 41.166.089/0001-48, pelo valor global de
R$ 385.000,00; Homologa e firma Contrato ref. ao Proc. nº 147/21, Pregão
Eletrônico nº 27/21, cujo objeto é “Aquisição de materiais de construção”,
com as empresas: TECA TECNOLOGIA E COMERCIO LTDA, CNPJ
11.163.447/0001-06, pelo valor global de R$ 291.173,43; NE COMERCIO
DE TAMPAS EIRELI, CNPJ 33.639.315/0001-32, pelo valor global de R$
4.999,96. Itamogi/MG - 06/08/21 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito

Guiraldeli Moreira, disse ser
“momento importante para to-
das as cidades da região.
“Acredito que com a abertu-
ra desses serviços, vamos
conseguir atender a população
com mais rapidez, que é o que
nos preocupa: a demora no
atendimento dos pacientes de
neurocirurgia e também nas
consultas”.

Pacientes de Pratápolis
para neurocirurgias têm sido
encaminhados para Passos,
que de acordo com a secretá-
ria de Saúde de Pratápolis,
Rosilene Antônia Silva, já não
comporta mais a demanda.
“Passos sempre nos atendeu
muito bem, mas hoje está so-
brecarregado. Com esse aten-
dimento em Paraíso, é mais

uma referência que vem para
somar e atender da forma
mais rápida possível aos paci-
entes”, disse.

À reunião, compareceram
representantes de municípios
que integram a Microrregião
de Saúde de São Sebastião do
Paraíso: Jacuí, São Tomás de
Aquino, Monte Santo de Mi-
nas, Itamogi e Pratápolis.

O Governo de Minas iniciou
na sexta-feira,6, a distribuição
das 339.530 doses da vacina
contra a covid-19, às Unidades
Regionais de Saúde. Embora o
volume seja menor do que em
semanas anteriores a quantia
possibilitará que o programa de
imunização continue sendo exe-
cutado. Somente na micror-re-
gião de São Sebastião do Para-
íso mais de 60 mil pessoas já
receberam a primeira dose e
mais de 25 mil a segunda. O
município atingiu neste início de
agosto a casa de 60% do públi-
co alvo que receberam ao me-
nos a primeira dose da vacina.

De acordo com o Governo
de Minas até este sábado,7, se-
rão distribuídas para as regio-
nais de saúde, as 221.130 do-
ses do imunizante da Pfizer e
118.400 doses da CoronaVac.
A remessa será destinada para
dar continuidade a imunização
das pessoas de 50 a 54 anos,
caminhoneiros e trabalhadores
industriais. Cada município
pode se organizar com o calen-
dário de acordo com as carac-
terísticas e da quantidade da
população a ser vacinada, situ-
ação que varia de cada cidade.

Com uma média móvel de
224 mil doses aplicadas diaria-
mente, Minas Gerais inicia o
mês de agosto com 10.199.777
pessoas imunizadas com a pri-
meira dose da vacina contra a
covid-19, o que representa
62,23% de pessoas acima de 18

anos vacinadas. Referente às
doses únicas ou segunda dose,
foram 4.196.551 pessoas imu-
nizadas, ou seja uma cobertura
vacinal de 25,6%. Esta é a mai-
or operação de vacinação da
história já realizada pelo Gover-
no de Minas.

Na Microrregião de São
Sebastião do Paraíso que com-
preende os municípios de
Itamogi, Jacuí, Monte Santo de
Minas, Pratápolis e São Tomás
de Aquino a cobertura da vaci-
nação com a primeira dose é de
62%. De acordo com o Vacinô-
metro, da Secretaria de Estado
da Saúde, nesta área são 60.569
pessoas que receberam a pri-
meira dose. Outras 25.546, ou
seja, 28,68%, já receberam a
segunda aplicação. Há ainda o
registro de 2.473 pessoas que
receberam a dose única.

Ainda de Paraíso são 31.261
(57,5%) pessoas vacinadas
com a primeira dose e 13.108
(26,20%) com a segunda. A
este contingente somam-se ou-
tras 1.125 imunizados com
dose única. Monte Santo de
Minas vem em seguida como a
cidade da microrregião que
mais vacinou, sendo 11.261 (1ª
dose), 5.005 (2ª) dose, além de
869 que tomaram dose única.
Confira a tabela completa com
os dados dos demais municípi-
os no quadro em anexo.

CONTINUIDADE
Até o dia 3 de agosto, fo-

ram recebidas em Minas Gerais

18.137.444 doses de imuni-
zantes contra a covid-19. Na
avaliação da Diretora de Vigi-
lância de Agravos Transmis-
síveis da Secretaria de Estado
de Saúde de Minas Gerais
(SES-MG), Marcela Ferraz,
este é um marco muito impor-
tante de uma campanha que
vem sendo realizada desde ja-
neiro de 2021. “Agora já come-
çamos a observar um reflexo
positivo da vacinação, com uma
queda em indicadores importan-
tes relacionados à covid-19,
como a redução nas interna-
ções, no número de óbitos e de
municípios que registram mor-
tes por covid-19”, avalia.

A SES-MG alerta que é im-
portante que a população fique
atenta ao calendário de vacina-
ção em sua cidade e que pro-
cure as unidades de saúde para
receber a primeira dose e
retorne dentro do período esti-
pulado para a segunda dose.
“Somente com imunização
completa (duas doses) a gente
tem a proteção individual e con-
tribui para a proteção coletiva”,
reforça a diretora. Os cuidados
preventivos devem continuar
até que se atinja uma alta co-
bertura vacinal de toda a popu-
lação, como o uso de másca-
ras, distanciamento social e hi-
giene das mãos, mesmo aque-
les que já tomaram as duas do-
ses.

O Governo de Minas pre-
tende imunizar todas as pesso-

as acima de 18 anos, com a
primeira dose, até o final de
setembro. A cobertura depen-
de do envio de doses suficien-
tes pelo Ministério da Saúde.

MELHORIAS NO
VACINÔMETRO
Desde a terça-feira,3, o

Painel Vacinômetro MG mudou
a base de dados utilizada na
visualização da cobertura
vacinal e aplicação de doses por
grupos prioritários. A SES-MG
passou a usar a base do Pro-
grama Nacional de Imunizações
(PNI) do Ministério da Saúde -
o Sistema de Informações do
Programa Nacional de Imuni-
zações (SI-PNI).Os dados
agregados do número de doses
aplicadas continuam sendo in-
formados pelos municípios ao
governo estadual, para uma
análise mais célere do anda-
mento da campanha de vacina-
ção no estado, já o perfil
epidemiológico das doses apli-
cadas e grupos prioritários pas-
sa a ser consolidado a partir dos
dados do sistema oficial do
Ministério da Saúde.

O Painel Vacinômetro MG
foi criado em janeiro de 2021
para complementar o sistema
nacional. Nele, os municípios
preenchiam diariamente o
quantitativo de doses aplicadas
por grupo prioritário e pelo es-
quema vacinal, que permitiam
o acompanhamento da Campa-
nha de Vacinação.

Um casal que estava em
um veículo Gol foi surpreen-
dido por dois assaltantes, quar-
ta-feira (4/8) na avenida
Onofre Pereira da Silva, bair-
ro Village Paraíso, por volta
das 22h30. A dupla estava ar-
mada, e ao ser interceptada
houve troca de tiros com po-
liciais militares.

Segundo as vítimas, os as-
saltantes saíram de um mata-
gal e fizeram sinal para que
parassem o veículo. O casal foi
obrigado a descer do veículo.

O homem foi amarrado e co-
locado no banco de passagei-
ro, na frente, e a mulher no
banco de trás, junto a um dos
assaltantes que estava com
uma arma, tipo espingarda.

As vítimas foram abando-
nadas depois dos assaltantes
seguirem por estrada de terra.
Além do veículo, foram leva-
dos aparelhos celulares.

O casal pediu ajuda aos mo-
radores de uma chácara, soli-
citando fosse comunicado à
Polícia Militar que efetuou cer-

co nas imediações do bairro
Alto Bela Vista. O veículo rou-
bado transitava pela rua
Marcílio Braghini e foi intercep-
tado e o assaltante que condu-
zia o veículo roubado o jogou
contra a viatura.

Em seguida os militares ou-
viram um estampido e clarão
de tiro vindo do interior do Gol
e revidaram, mas os assaltan-
tes continuaram a fuga.

O veículo foi localizado e

Depois de roubarem carro em Paraíso,
assaltantes trocaram tiros com a polícia

segundo informações, em seu
interior havia 23 cartuchos
intactos de munição calibre 32.
Havia também barracas, col-
chões, garrafas térmicas, gê-
neros alimentícios, que acredi-
ta-se tenha sido colocado no
veículo após os assaltantes te-
rem abandonado as vítimas.

Os autores foram identifi-
cados, mas conseguiram fugir,
e até a conclusão desta maté-
ria não haviam sido presos.

Paraíso alcança 60% do público
alvo a ser vacinado contra a Covid-19
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A Câmara Municipal de São
Sebastião do Paraíso realizou na
tarde desta quarta-feira (4/8),
reunião com vereadores, asses-
sores e servidores para discutir
os preparativos para a come-
moração do aniversário de 200
anos do município.

O presidente Lisandro
Monteiro (SD) constituiu uma
comissão com nove pessoas,
que ficarão encarregadas de reu-
nir  sugestões de ações para ce-
lebrar a ocasião e planejar o ca-
lendário de eventos do
Legislativo.

São membros da comissão
os vereadores Juliano Reis
(Biju) (PP) e Vinício Scarano
(CIDADANIA), a coordenado-
ra geral Sirlane Dizaró, a as-
sessora de Comunicação, jor-
nalista Helena Tallmann, o
agente administrativo Jian Pau-
lo da Silva, a assessora jurídi-
ca Raissa Bugança Pereira, a
chefe de gabinete Marly Hilário,

Câmara cria comissão para
organizar preparativos dos

200 anos de Paraíso

Município paraisense completará bicentenário
em outubro e começa a organizar celebrações

 Roberto Nogueira

e os assessores parlamentares
Juarez Pedroso e Leonardo
Mota.

Por determinação do pre-
sidente da Câmara, Lisandro
José Monteiro, os integrantes
do grupo irão se reunir perio-
dicamente para troca de infor-

mações, de propostas entre
outras iniciativas. “É uma data
muito importante para a nos-
sa cidade e que deve sim ser
comemorada na medida do
possível com toda intensida-
de, respeitando as normas de
segurança, só não pode pas-

sar em brancas nuvens”, sali-
enta.

A Prefeitura também está
criando uma comissão especi-
al composta por várias perso-
nalidades da comunidade para
tratar do mesmo assunto. As
comemorações do bicentenário
de São Sebastião do Paraíso
não deverão ocorrer somente
em outubro, sendo que alguns
eventos deverão ocorrer ainda
em setembro e também nos
meses posteriores a data de 25
de outubro.

De acordo com o prefeito
Marcelo Morais, sua vontade
era fazer uma enorme festa para
a comunidade. “Infelizmente
ainda estamos em período de
pandemia, queremos celebrar
sim esta data, mas respeitando
também as famílias e a memó-
ria de todas as pessoas que fa-
leceram e deixaram esta triste
marca de vidas perdidas em
nossa cidade”, declarou.

A Delegacia Regional de
Polícia Civil de Passos passa a
contar com um delegado titular
exclusivo ao atendimento e
investigações de crimes contra
o patrimônio cometidos na
Zona Rural de Passos e cidades
circunvizinhas. Para a função,
foi designado na quarta-feira (4/
8), o delegado Matheus Reis
Ponsancini.

A informação foi passada
pelo delegado regional Marcos

Civil de Passos passa a ter titular específico
para apurar crimes no campo

Pimenta, ao deputado Cássio
Soares, que está atuando junto
ao comando da Polícia Civil
para que a Delegacia Rural seja
instalada de fato para que tenha
estrutura necessária ao traba-
lho. “Ainda não é o que espera-
mos, mas já é um grande
avanço, muito importante para
a nossa região. Afinal, que
trabalha no campo merece esse
cuidado diante de tantos
crimes cometidos contra o

patrimônio na zona rural, que
infelizmente, tem sido alvo de
furtos e roubos com frequên-
cia”, ressalta Cássio Soares.

Ainda de acordo com o
deputado, essa é uma demanda
antiga das comunidades rurais
de Passos e região, visto que a
criminalidade no campo vem
crescendo a cada dia.

Cássio já realizou diversas
cobranças objetivando a im-
plantação de uma delegacia

rural em Passos, Guaxupé e
Alfenas, para que o campo
tenha maior proteção.

O delegado Matheus Pon-
sancini será o titular rural de
Passos e São João Batista do
Glória. Ele atuará também nas
investigações em curso e futu-
ras em Itaú de Minas, Alpinó-
polis e São José da Barra, entre
outras que for necessário, junto
com o titular da cidade.

(Ass. Dep. Cássio Soares)

Fiscais da Prefeitura com
a participação de guardas
municipais e policiais milita-
res interditaram na noite de
quinta-feira (5/8) uma lan-
chonete na confluência das
ruas Paulo Osias de Sillos e
Alfredo Fidelis Marques,
Lagoinha, em São Sebastião
do Paraíso. Segundo infor-
mações no local havia em tor-
no de 250 pessoas participan-
do de um evento, o que teria
contrariado normas de segu-
rança que constam de decre-
to municipal em vigor.

O estabelecimento foi in-
terditado por fiscais da Vigi-
lância em Saúde, e poderá ter
alvará de funcionamento cas-
sado, e o fato será notificado
ao Ministério Público.

Em entrevista concedida a
Líder TV na manhã desta sex-
ta-feira (6/8) o prefeito Mar-
celo Morais disse que há duas
semanas locais que “estavam
dando problema” passaram a
ser monitorado pela Guarda
Municipal, com registros em
fotos. E nessa semana se ini-
ciaram algumas ações pontu-
ais.

O prefeito disse por ter
sido adotada onda amarela do
“Minas Consciente” no muni-
cípio há 15 dias, não significa
que acabou a pandemia. “É
menos restritiva, mas devem
se continuar com alguns cui-
dados, como distanciamento,
isolamento, uso de máscara”.

Para este final de semana,
conforme disse, “há locais

chamando a população para
um grande evento, quando o
estabelecimento está autoriza-
do pela Vigilância, para  50
pessoas. Haverá fiscalização
e se entrarem 51 pessoas, ha-
verá multa de R$ 10 mil, como
foi feito na noite de quinta-fei-
ra).

O prefeito afirmou que ele
é cobrado por comerciantes
para o funcionamento de es-
tabelecimentos no período no-
turno. “Eu concordo, mas
vocês perceberam o número
de donos que estão abusan-
do”, questionou.

Marcelo também fez críti-
cas aos que se aglomeraram
na lanchonete. “Não é possí-
vel o que foi visto, 250 pesso-
as em um cubículo, as pesso-
as estão se lixando para a
questão da covid, depois vêm
cobrar que tenho que agir”,
disse.

“Haverá multa, interdição,
alvarás cassados. Depois não
adianta vir ao gabinete tentar
mudar decisão da Vigilância e
Jurídico da Prefeitura”.

O prefeito disse que o co-
mércio será monitorado neste
fim de semana. “Se não esti-
ver da forma que a gente quer,
segunda-feira será assinado
decreto voltando o fechamen-
to de estabelecimentos para
às 20 horas. Simples assim.
Não vamos deixar a popula-
ção correr risco. Temos agi-
do, já são mais de 540 autua-
ções, 320 multas e não tem
havido cooperação”.

Fiscais interditam
lanchonete com
250 pessoas, e

prefeito promete
mais rigor
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Logo após da confluência com o Córrego Liso,
as águas do Rio Santana se tornam altamente poluídas,

ficando com coloração escura, espumosa e mal cheirosa

Dra. Marina Aguiar de Souza
Sebastião Tadeu Ribeiro

O JS tem recebido inúme-
ras denúncias referente poluição
de despejos de esgoto urbano e
de Indústrias sem nenhum tra-
tamento dentro dos Córregos
Coolapa, Carrapati-nhos e
Córrego do Matadouro. Todos
passam dentro do perímetro
urbano e seguem em frente pela
zona rural do município parai-
sense, indo desaguar e poluir as
águas do Córrego Liso que de-
ságua e polui o Rio Santana.

Nesta semana recebemos
denúncia de moradores dentre
eles a médica veterinária Marina
Aguiar de Souza, que reside no
bairro rural Queimada Velha, no
Sítio Beira Rio. Dra. Marina e
vizinhos reclamam e com total
razão, que as águas do Rio
Santana que passa a aproxima-
damente 500 metros da casa
dela com o rio, está totalmente
poluído e tem momentos que
espalham um mau cheiro insu-
portável.

A reportagem do JS esteve
no local e constatou a proce-
dente reclamação. O Rio San-
tana está suas águas poluídas
com o despejo que recebe na
confluência com o Córrego
Liso, pouco abaixo do serviço
de captação e tratamento d’água
do Rio Santana efetuado pela
Copasa, umas das fontes que
abastecem a população parai-
sense.

A partir da confluência com
o Córrego Liso, as águas do
Santana ficam escuras, fedo-
renta e, alguns momentos, es-

Águas do rio Santana são
poluídas pelo Córrego Liso
que recebe esgoto urbano

pumosa. Fato preocupante,
porque pode afetar a saúde de
seres humanos que fizerem uso
da água poluída que recebe
despejo de esgoto urbano e
descarga de produtos químicos
de indústrias instaladas dentro
do perímetro urbano paraisen-
se.

A médica veterinária Dra.
Marina e vizinhos que residem

próximo às margens das águas
poluídas do Rio Santana pedem
as autoridades competentes e
responsáveis pela proteção à
saúde e meio ambiente a nível
municipal, estadual e federal,
que deem a devida atenção para
a solução de modo a se resol-
ver definitivamente este gra-
víssimo fato que já deveria ter
sido resolvido há muitos anos.

São Sebastião do Paraíso
completou nesta sexta-feira,6,
o terceiro dia consecutivo sem
registro de óbito motivado por
complicações da covid-19. A
informação consta do Boletim
Epidemiológico divulgado pela
Prefeitura, que informa ainda
o registro de 18 novos casos
confirmados neste dia. Outra
informação anunciada é a ma-
nutenção da taxa de ocupação
hospitalar dentro de um índice
de estabilidade durante a sema-
na, sendo que a UTI (Unidade
de Tratamento Intensivo) des-
tinada aos pacientes que tratam
do Coronavírus está em 30%.

Desde a terça-feira,3, que
o município paraisense não re-
gistra morte por covid-19 um
índice considerado favorável
para o controle da doença na
cidade. Com isso o total de fa-
lecidos em função do coro-
navírus segue estacionado em
253 ocorrências. Há ainda 60
registros de mortes que foram
descartadas de terem ocorrido
por covid, a partir de exames
laboratoriais.

Com 76 novos registros, as
notificações desta sexta-feira
alcançaram a casa de 18.483
casos. Já os casos confirma-
dos totalizam 6.578 ocorrênci-
as, já incluídas os 18 aponta-
mentos deste dia. Entre os re-
cuperados são 6.232 pacientes,
sendo que os recuperados des-
cartados chegam a 4.697 ca-
sos.

Ainda de acordo com o re-
sumo apresentado, o municí-
pio tem 308 casos de pessoas
que na condição de suspeitas
estão em isolamento domicili-
ar. Elas são monitoradas pelas

equipes da Vigilância em Saú-
de que fazem visitas para con-
firmar se de fato estão recolhi-
das.

Pelo boletim há também 20
pessoas diagnosticadas como
confirmadas e que estão em
internação hospitalar, além de
outras que na mesma condição
permanecem em isolamento
domiciliar por apresentar sin-
tomas leves da doença.

A taxa de ocupação hospi-
talar é o indicador que mais
vem apresentando resultados
satisfatórios nos últimos dias
em relação ao controle da
covid-19. Há cerca de 20 dias
a Santa Casa de Misericórdia
vem mantendo um quadro de
estabilidade em relação ao nú-
mero de pacientes internados,
com tendência de queda. Em

junho o local chegou a apre-
sentar superlotação na casa de
110% sendo necessário o
remanejamento de pacientes,
para o melhor atendimento da
população assistida.

Na sexta-feira, a Enferma-
ria estava com utilização de 26
dos 47 leitos disponíveis. O
volume representa 55,31% da
sua capacidade, sendo que 18
pacientes são oriundos de Pa-
raíso e oito de outras cidades.
Na UTI Covid, a ocupação é
de 30% da capacidade instala-
da, ou seja, sete dos 20 leitos
disponíveis estão sendo utiliza-
dos por cinco paraisenses e
apenas duas pessoas da região.
Os números apresentados re-
ferem-se a pacientes que fazem
tratamento através do SUS
(Sistema Único de Saúde).

Há três dias Paraíso não
registra óbito por covid-19


